
M. Berthod Jean-Paul
1 rue de la Ruotte
70500 GEVIGNEY & MERCEY
Tél : +33(0)7 83 20 20 36
Courriel : berthod.j@les-apache.fr

GEVIGNEY & MERCEY le , 18/03/22

V/REF: Consultation publique
Objet: Méthanisation Naturalgie

Madame, Monsieur,

Dans le cadre de la consultation publique concernant, l'usine de méthanisation de

Grandvelle, ouverte jusqu’au 30 mars je tiens a vous faire part de mon indignation quand

à la réalisation de ce projet. Je  suis-je opposé la construction  de cette usine pour

diverses raisons :

1) la CDPENAF (commission départementale pour la protection des espaces naturels

agricoles et forestiers) a voté à l'unanimité 2 fois contre ce projet. Naturalgie déclare

que son méthaniseur traitera 99 tonnes d'intrants par jour parce-que à partir de 100

tonnes, la consultation publique laisse place à une enquête publique (beaucoup plus

poussée)par un commissaire enquêteur. N’est-ce pas là , une volonté, manifeste des

investisseurs , de contourner les lois ??,

2) Si la production de méthane à partir de biodéchets est un principe intéressant, qui a

petite échelle peut contribuer à l’autonomie énergétique des fermes, on constate sur le

terrain de nombreuses dérives :

-Trop de végétaux qui ne sont pas des déchets alimentent les méthaniseurs,

- Un risque « agricole » avec un renversement des valeurs qui font que les paysan·ne·s

deviennent producteurs·trices d'énergie et non plus de nourriture, induisant des e�ets

pervers de monopolisation de terres agricoles (ce projet accapare 1500 hectares

minimum de terre) à des �ns autres que alimentation, d’une augmentation du prix de la

terre. Ce système tendant à favoriser l'élevage en bâtiment au détriment du pâturage,

ainsi qu’un appauvrissement des sols à des �ns de production d'énergie et non plus de

denrées indispensables.

3) La production d’énergie ne doit pas remplacer et être en concurrence avec la

production alimentaire . D’autant que la production annoncée est dérisoire, 5 % des
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besoin du grand Besançon, avec un bilan carbone discutable lié au travaux de

construction.

4) Comme d’habitude ce système subventionné n’est pas viable , dès que les

subventions disparaissent la production n’est pus rentable.

Pour toutes ces raisons et bien d’autres , je m’oppose à la mise en place de cette usine

mortifère.

OUI à l’agriculture

NON à l’énergiculture

En vous souhaitant bonne réception , veuillez agréer, Madame, Monsieur,
l'expression demes sentiments les plus dévoués.


